

Objekttyp: **Miscellaneous**

Zeitschrift: **Ingénieurs et architectes suisses**

Band (Jahr): **120 (1994)**

Heft 21

PDF erstellt am: **25.04.2024**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

### **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

# Rudolf Schlaginhaufen vu par Jean-Claude Badoux

Par Jean-Claude Badoux,  
président de l'EPFL

Les Journées SIA 1994 ont vu le président sortant de la SEATU, l'ingénieur civil thurgovien Rudolf Schlaginhaufen, recevoir la distinction de membre d'honneur de la SIA. On me permettra de le présenter ici tel que je le connais et le pratique depuis si longtemps avec le même plaisir.

J'ai fait sa connaissance en 1968, lors de mon retour des Etats-Unis. Jeune ingénieur, j'ai trouvé en lui, alors patron d'une grande entreprise de construction métallique, un aîné très ouvert aux nouvelles méthodes dont je l'entretenais. Pas plus alors qu'aujourd'hui, je n'ai connu le sentiment de la différence d'âge qui peut séparer la génération montante des aînés confirmés. Loin d'être confit dans le conservatisme, il m'a écouté avec attention parler des nouvelles méthodes de dimensionnement des constructions métalliques, notamment du calcul à la ruine et du dimensionnement plastique, ainsi que de nouveautés comme l'utilisation de tôles profilées minces, par exemple dans les dalles mixtes, ou d'éléments de liaison comme les *Huckbolts*, cela à un moment où la commission des normes SIA se montrait sceptique à l'égard de beaucoup de ces innovations.

Ce sont des ingénieurs comme Rudolf Schlaginhaufen et Konrad Basler qui ont assuré le triomphe de ces idées et permis de faire de la norme SIA 161 la plus moderne d'Europe.

Dès 1972, comme administrateur du *Bulletin technique de la Suisse romande*, sous la houlette du regretté professeur Bonnard, j'ai trouvé en Rudolf Schlaginhaufen, membre du Conseil d'administration de la SEATU (éditrice de la *Schweizerische Bauzeitung*), présidé alors par le non moins regretté Lardelli, un interlocuteur privilégié, qui devait bientôt accéder à la tête de la SEATU. Il y a été un partisan convaincu d'un partenariat des deux revues à l'occasion de la fusion de leurs sociétés d'édition. Il a constamment apporté à ce sujet un message clair et constructif, notamment devant le Comité central de la SIA. Ingénieur civil dans le meilleur sens du terme, il a toujours su faire la synthèse entre une vision à long terme et la pérennité des oeuvres dont il a assumé la responsabilité. Cela est notamment évident dans sa gestion de la SEATU; homme disponible et de contact, engagé dans les missions qu'il assume, il est remarquablement ouvert aux particularismes romands. C'est essentiellement grâce à lui que IAS a connu l'essor qui nous réjouit. Les grandes étapes qui ont marqué la vie des deux revues sont le fruit d'une préparation intensive par celui qui a présidé pendant 27 ans la SEATU: calculs approfondis, présentations graphiques d'une grande clarté (on se souvient de son intervention devant l'assemblée des délégués de Flims) - il n'a ménagé aucun effort pour atteindre les buts fixés par l'intérêt général.

L'homme est cultivé (il a notamment œuvré à la restauration de la Chartreuse d'Ittigen), soucieux de faire partager ses intérêts à ses amis. C'est ainsi qu'il emmena ses collègues de la SEATU à Dresde, peu avant la chute du Mur, nous plongeant ainsi dans un monde en pleine ébullition, alors que l'agitation qui allait amener la fin d'un régime se concentrait encore dans les églises. Epicurien dans le sens le plus noble du terme, Rudolf Schlaginhaufen est un homme convivial, un fin gastronome, un amateur de vin distingué, aimant à faire partager ses passions, pour lequel la rigueur de l'ingénieur et du gestionnaire n'est nullement incompatible avec la détente propice aux discussions fructueuses.

Si cette amitié a été pour moi un privilège personnel, elle a surtout été l'occasion de servir en commun, sur de nombreux plans, l'intérêt de nos professions. J'exprime ici ma reconnaissance chaleureuse à Rudolf Schlaginhaufen. *Ad multos annos!*